



## **XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**

Don José Luis Benítez Acosta

Villaverde del Río, 30 de abril de 2017



Pontifícia, Real, Franciscana, Muy Antigua,  
Devota, Fervorosa e Ilustre Hermandad de  
Nuestra Señora Santa María de

# AGUAS SANTAS

Coronada, Apud Deum, Patrona Canónica y Alcaldesa Honoraria Perpetua  
de Villaverde del Río

**CELEBRARÁ:**

El día 30 de Abril, a las 20:30h.  
en la Iglesia de la Purísima Concepción

## XXVI PREGÓN EXALTACIÓN

DE LA ROMERÍA “MISA DEL CONVENTO”

a cargo de Nuestro Hermano

**Don José Luis Benítez Acosta**

La posterior cena homenaje tendrá lugar  
en el Salón El Burladero de  
Villaverde del Río a las 22:30h.

Villaverde del Río 2017

## **ÍNDICE**

<b>Título</b>	<b>Pág.</b>
Prefacio	4
La fe de mis padres	6
Saludos	8
El encargo	10
Lo que por ti siento	12
El sitio de la aparición	16
Virgen viajera	20
La medalla y la moñita	25
Septiembre. La mañana del día 8	29
A la juventud	33
La noche mágica	36
Mayo	40
Los preparativos de la romería	43
La romería: el día de El Convento	46
Epílogo	64

## **PREFACIO**

**E**ra ya tiempo de Adviento,  
cuando la Junta de Gobierno,  
me pide, y me sorprende,  
que cante a los cuatro vientos  
lo que por ti, Señora siento:  
que dé rienda a mi pasión,  
que suelte mi imaginación  
y no me queda nada dentro.

Que para un villaverdero  
que sienta lo que yo siento,  
hablar de ti y del convento,  
será siempre lo primero:  
hablar de tu gracia pura,  
hablar de tus aguas claras,  
hablar de tu linda cara  
de tu más limpia hermosura.

Te cantaré, Luz Divina  
hasta que mi voz me aguante,  
y estas coplas serán mi cante  
a la más bella Aguamarina,  
porque donde quiera que yo vaya,  
Tú, que siempre vas conmigo,  
serás la senda que persigo,  
con moñita o con medalla.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Porque eres la estrella más brillante  
que asoma en el firmamento,  
por eso vengo con recogimiento  
a rezar al lucero más radiante,  
a ver la belleza de tu rostro,  
a embobarme con la luz de tu mirada,  
de tu tez morena y delicada,  
que deslumbra tu halo misterioso.

Arrúllame Virgen Santa,  
no me despiertes de este sueño,  
déjame ser tu pequeño,  
deja que te cante mi garganta  
porque eres el agua de esperanza,  
eres el faro de mi vida,  
eres el agua cristalina,  
¡Eres mi Virgen de Aguas Santas!

## **LA FE DE MIS PADRES**

**E**n mi casa, como en todas las de Villaverde, siempre ha habido pasión por la Virgen de Aguas Santas.

*Tu gente son muy aguasanteros*, me dicen los que nos conocen.

*Como todos los villaverderos*, respondo yo.

La fe de mis padres, y la devoción a la Virgen de Aguas Santas, la he vivido a diario, y la recuerdo desde que tengo uso de razón.

Juntos les oía rezar por la noche y juntos se ocuparon que todos los domingos se celebrara misa en el pueblo de Sacramento, donde residieron un buen puñado de años.

A mi padre le encantaba ir al convento. Cualquier domingo del año era bueno para que, asentado de nuevo en Villaverde, nos pidiera a algunos de sus hijos que lo acercáramos al convento.

¡Cómo estará ahora él disfrutando del eterno convento del cielo!

Mi madre me enseñó la fuerza de las tres Avemarías para esquivar la tormenta.

Esta mujer con la que rezaba el Bendito y Alabado, cuando me ponía en el invierno la camiseta calentita, y oliendo a alhucema, recién sacadita del secador de la copa.

Esta mujer, que los años que pasó fuera de Villaverde, le habló tanto de su Virgen de Aguas Santas a los vecinos, que te conocían mejor que nosotros.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Esta mujer, también pregonera a su manera, fue la que me parió en este pueblo, en la orillita del río que bebe de tus aguas santas.

En la misma casa, donde me crié, vivía nosotros otra mujer, que no fue la que me parió, ni pudo darme el pecho, pero me bañó, me vistió..... tantas veces me cambió los pañales, y me transmitió tanto cariño, que siempre he dicho que tengo la suerte de tener otra madre, mi tía Isidra, que es mi otra madre.

Gracias a los tres por transmitirme los valores que, de cada uno de vosotros, fui aprendiendo.

Querida Ana, querida esposa, gracias por ser mi fiel compañera y por llevar con firmeza la manija de nuestra casa tantos años. Gracias por estos dos tesoros compartidos que son nuestros hijos, y por ser noche y día su centinela y timón.

Querida Anita, gracias por ser como eres, tan cariñosa, responsable y trabajadora.

Querido Jose, gracias por tu cariño, por tu sentido de la responsabilidad y por tu afán de aprender.

A vosotros va dedicado este Pregón.

Gracias a mis hermanos y a sus familias, que son la mía, y mi familia política por acompañarme esta noche.

## **SALUDOS**

**R**everendo sr. Cura párroco de la iglesia parroquial de la Purísima Concepción de Villaverde del Río y Director Espiritual de esta Hermandad, querido don Mario García Lobato.

Sr. Hermano Mayor y Junta de Gobierno de la Pontificia, Real, Franciscana, muy antigua, devota fervorosa e ilustre Hermandad de Nuestra Señora Santa María de Aguas Santas Coronada, Apud Deum, patrona canónica y alcaldesa honoraria perpetua de Villaverde del Río.

Grupo Joven de la Hermandad, que hoy también me acompaña.

Sr. Hermano Mayor y Junta de Gobierno, y Grupo Joven de la muy antigua, fervorosa y franciscana Hermandad Sacramental y cofradía de nazarenos del Santísimo Cristo de la Vera Cruz, Santo entierro y Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo y María Santísima de los Dolores en su Soledad.

Sres. de la Junta de Gobierno de la Agrupación Parroquial de Nuestra Señora del Rosario.

Sr. Alcalde y Juez de Paz.

Sr. Comandante de Puesto de la Guardia Civil.

Sr. Presidente y Junta Directiva de Cáritas Parroquial: mi más sincero reconocimiento a quienes hacen una labor encomiable, discreta y callada, para ayudar a los más necesitados y no precisamente sobrados de medios.

Sr. Presidente y junta directiva de la Asociación Cultural Cabalgata de Reyes Magos, que años tras año cultiváis esa ilusión y sonrisa en nuestros niños.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Querido coro parroquial, en el que merecio de tener grandes amigos y que esta noche darán, como siempre, lo mejor de ellos para que sus mejores cantos acompañen a los míos.

Anteriores hermanos mayores y pregoneros, que habéis marcado una senda a la que yo hoy me sumo con mi deseo que estas cosas continúen por muchos años.

Queridos amigos:

Quiero mostrar, a esta Junta de Gobierno, mi más sincero agradecimiento, por mi designación, como el vigésimo sexto pregonero de nuestra singular Romería del Convento.

Quiero agradecer, a las personas que tanta ayuda me han brindado para que esta noche hable de nuestras tradiciones, historia, costumbres, y sobre todo de la Virgen de Aguas Santas y de nuestra Romería del Convento.

Muchas gracias Carmen, mi más sincero agradecimiento por la presentación que has hecho de mí, y por tus palabras hacia mi persona. ¿Quién me iba a decir a mí hace un año, cuando fui a felicitarte al término de tu magnífico pregón, que hoy me estarías presentando?

Y a todos, y a cada uno de vosotros, que me arropáis con vuestra asistencia.

Muchas gracias.

## **EL ENCARGO**

**E**n el calendario de mi vida tengo muchas fechas señaladas, y la del domingo 18 de diciembre de 2016, a partir de ahora, es una fecha que ya está escrita para siempre, con letras de oro en ese calendario.

Estaba solo en mi casa, cuando recibí una llamada de teléfono del hermano mayor citándome en la Casa Hermandad casi a las dos del mediodía.

Y la verdad es, que mientras me arreglaba para acudir a esa llamada y pensando en lo extraño de la hora, intuía algo que no era capaz de explicar, una cosa muy rara.....

Y ya cuando enfilaba la puerta de la calle, ese presentimiento que me daba vueltas en la cabeza, cada vez lo veía más claro y me barruntaba el motivo de la llamada.

Por eso, al salir de mi casa, me paré frente al azulejo de la Santísima Virgen de Aguas Santas que preside el zaguán y por un momento que se me hizo eterno, me quedé mirándola y solo acerté a decir: “*Madre mía, dame fuerzas y valor porque creo que sé a lo que voy*”.

¡Cinco miembros de la Junta de Gobierno allí esperándome!... vamos....que si eso no es un *entrecogía*, que venga Dios y lo vea. Y el Hermano Mayor se fue derechito al grano:

*“Te hemos llamado, porque este año nos gustaría que nos escribieras y dijeras el pregón de la Virgen”*

¡Así me lo soltó!..... vamos...que ni me lo adornó un poquito. ¡Ahí llevas...!

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Por largo rato no hubo otra cosa que silencio. Yo quería hablar y no podía. Un sentimiento de emoción, se apoderaba de mí y contagiaba a algunos de los allí presentes.

Quizás, porque alguna vez, se me había pasado por la cabeza pensar, que si un día me pidieran hacer el pregón, yo no sería capaz, les diría que buscasen a otro, que yo nunca sabría hacerlo.

Así que el temor que yo tenía porque se produjera ese momento, quiso salir a la luz, y yo a su vez salir corriendo.

Se me quedó chica la casa hermandad, la mente en blanco, yo daba resoplidos, pero no era capaz de decir nada.

Y como pudo más mi compromiso como hermano y como un villaverdero, al que le vienen a dar el encargo de alabar y cantar a lo que más queremos, a lo que más nos une, solo supe dar un sí por respuesta entre una buena ración de jipíos y sorbetones.

### **LO QUE POR TI SIENTO**

**P**a más tranquilo, y con el compromiso hecho, me empiezan a brotar las dudas:

¿Qué les voy a contar a los villaverderos que ellos no sientan?

¡Esto sí que es atrevimiento!

¿Qué les voy a decir, que antes que yo no hayan dicho los pregoneros que me han precedido, y que tan *rebién* han hecho?

¿Es que hay más cosas que decir de la Virgen?

¿Se pueden decir más cosas del convento?

Y como si alguien contestara a mis preguntas, como escuchándome Ella y su hijo, digo lo que retumbaba en mi mente:

*“Tú di solo lo que sientes, y solo con eso, por aquí nos daremos por satisfechos”.*

Y entonces pienso en mis adentros:

Aunque me piden que te cante, creo que la oratoria no es lo mío, y en hablar de lo que más queremos, cualquiera me daría lecciones, de clase, de vergüenza y señorío.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Porque cualquiera que se precie de ser villaverdero,...¡salta cuando escucha el nombre de Aguas Santas!

Yo, que soy incapaz de nombrarte dos veces seguidas sin ahogarme en mis palabras, y que siempre conmigo te llevo,

Hoy vengo a hablar de tu pureza,  
hoy vengo a hablar del convento,  
de tu noche de septiembre,  
y de tu infinita belleza.

De la noche que no es noche,  
de todo lo que por ti siento,  
de la romería más hermosa,  
de tus milagros y portentos.

De la dicha que tenemos  
en tenerte con nosotros,  
hoy te pido, ¡Madre mía!  
que no me falte el aliento.

Porque me desvelo y no duermo,  
queriendo escribirte prosas,  
queriendo escribirte versos.

¡A la Musa de mis sueños!  
¡a la Ninfa de estas aguas!  
¡a la Reina de los Cielos...!

Y te digo, ¡Madre mía!  
con mi cariño sincero,  
que te canto con el alma  
y con amor verdadero,

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

porque sé de tus milagros,  
porque sé de tus misterios,  
sé rendirme a tus encantos,  
sé buscarte si me pierdo.

Y me acoges complaciente,  
y me miras como madre  
y me abrazas dulcemente  
cubriéndome con tu manto.

Sé buscar en tu mirada la misericordia de tus ojos llenos de vida y esperanza. Eres mi apoyo y eres mi fuerza, eres mi luz, la que me da confianza, eres la que me guía, eres la que me habla, eres mi pasión y eres mi balanza, eres el sentido de mi vida, Madre mía de Aguas Santas.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---



*Nuestra Señora de Aguas Santas*

## **EL SITIO DE LA APARICIÓN**

**C**uando me encargaron pregonarte, tenía que ir al convento. Allí quería hablarte, y agradecerte el que en mi te fijases.

Ante tí, quería mostrar mi arrepentimiento por si alguna vez dudé de tu encomienda.

Y allí, vi manando tu fuente, y anduve alrededor de la ermita, que es como ir caminando descalzo por las nubes que te subieron al cielo.

Y en aquella calma y en aquel sosiego, solo te pedí entereza para cantarte. Te di mil gracias, y con la soledad por compañía, y en aquel silencio, escuché que todo tu entorno me hablaba de tí. Escuché que me hablaba el agua de la fuente, la corriente del arroyo.... Y me hablaron las piedras, y las paredes de tu ermita, y hasta el brocal del pozo, me hablo de tí.

Y en aquel trocito de cielo, miré a mi alrededor y dejé volar mis pensamientos.

Y cerré los ojos, y me imaginé una peña reventando, y brotando de ella un torrente de aguas cristalinas, y a un pastor aturdido que acudía a ellas sediento.

Y una muñequita en lo alto de la peña que brillaba desde lejos, que fue empeñada por vino, que se volvía al lugar donde la hallaron porque quería quedarse en aquel sitio.

Por eso dijo el Santo Isidoro, que una ermita a tu nombre, allí levantarán. Que allí fueran todos los sedientos a beber de tus aguas, a tu eterno manantial de vida.

Y vi la Mesa Redonda toda sembrada de romero, de flores silvestres, de amapolas y lirios, y de campanitas que suenan en la noche para

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

hacer de una noche la noche más grande. Y quería cogerlas todas, y ponerlas a tus plantas y con ellas tejerte un manto y cubrirlo de moñitas para darlas a los enfermos.

Y vi el Siete Arroyos bajando por las laderas de los montes, jugando al escondite con las adelfas, con las juncias y las retamas, al que he visto seco y también salido de madre. Y en él me he bañado siendo pequeño, cuando nos llevaba mi padre a mí y mis hermanos... ¿qué niño villaverdero no se ha bañado en sus aguas?

En aquella paz de la ermita, pienso en cuántas casualidades se han dado a lo largo de la historia, desde tu aparición, para que te hayas quedado para siempre en Villaverde.

En aquella quietud, sigo pensando en cuántas casualidades para que seas reina de este pueblo blanco, orgulloso de sus tradiciones y costumbres, y lleno de sentimientos cuando sobre ti hablamos.

Aquí apareciste un día,  
en estos montes marianos,  
que llamaron los romanos,  
a la que Sierra Morenaería.

Aquí quiso el Santo Isidoro,  
porque fue tu voluntad,  
una ermita levantar,  
a la que es nuestro tesoro.

Aquí quisiste mostrar  
tu humildad y tu pureza,  
dando toda tu grandeza  
al agua que hiciste manar,

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

aguas puras, milagrosas,  
manantial de aguas claras,  
con las que un pastor soñara  
con sus aguas caudalosas.

Son aguas que regalan vida,  
y apagan la sed del sediento,  
en aquel trocito de cielo,  
que da paz al sufrimiento,  
y me trae tantos recuerdos,  
que en él pienso si me ausento,  
porque es algo tan nuestro,  
que siempre está en mi pensamiento.

El paraíso que me da el aliento,  
el paraíso que buscan tus hijos,  
el paraíso que me da cobijo,  
el paraíso, se llama el convento.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---



*Paredones del Convento Franciscano de Aguas Santas (1602-1835)*

### **VIRGEN VIAJERA**

**E**l sonido del agua de tu fuente cuando mana, fueron coplas que me hablaron de ti. También me hablaron las piedras de este sitio, me hablaron los azulejos de tu fuente y las flores de las macetas del patio de tu ermita. Y hasta el viento, con el que me peleo porque no quiero ni que te roce, me trae cantos que, sobre ti, hace mucho que se escribieron:

Y me dijo el viento: “*Su tamaño es poco más de un dedo, pero parece que está en Ella el de Dios y todo su poder*”

Y en aquella quietud del convento, el sonido del agua de tu fuente me seguía susurrando: pregúntale a los paredones, que te cuenten las veces que la vieron salir por sus puertas a lo largo de los siglos.

Y le pregunté, a aquéllos legendarios paredones, y me contaron que a muchos sitios te llevaron cuando todo parecía perdido, cuando las epidemias se ensañaban con las gentes y las sequías abrasaban los campos.

A Sevilla, a Villaverde y a nuestros pueblos vecinos te llevaron cada vez que te pedían, siempre buscando tu socorro, siempre buscando tu consuelo, siempre buscando la protección de tu manto, siempre buscando lo imposible, siempre buscando el milagro. Personas aferradas a una fe que a voces te llamaban, que venían a buscarte, para que con ellos por siempre te quedaras.

Te llevaron a las principales iglesias de Sevilla, donde en procesión recorriste sus calles: visitaste a los enfermos en el Hospital de las Cinco Llagas, presidiste la colegial del Salvador y en la propia Catedral, presidiste la Sede de la devoción de Sevilla.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Con pena me siguieron contando los paredones, que ya entrado el siglo XIX, vendría la desamortización, y quisieron despojarte de tus bienes, y quisieron dejarte sin casa, y quisieron dejarte sin nada, pero Villaverde te abrió sus puertas. El pueblo quería que te quedaras entre nosotros. Había tantas gracias que darte, porque habías hecho tanto por nosotros... que Villaverde no podía consentir que tu pueblo no fuera otro que este.

En lo alto de la loma,  
quedaron los paredones,  
que llegan a los corazones,  
y al Siete Arroyos se asoman.

Paredones de un convento  
que en lo más alto se yerguen,  
paredones que fueron albergue  
de todos los sentimientos,  
unidos en tres cofradías,  
que en tiempos de esplendor,  
te aclamaban con furor,  
cuando a tu casa venían.

Villaverde, Alcalá y Sevilla,  
fueron tus hermandades,  
para esparcir tus verdades  
por los campos y las orillas  
de ese, el grande río,  
que pedimos nos liberes  
de inundaciones que hieren,  
y deja los campos baldíos.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Virgen viajera has sido,  
e imploraban tus favores  
campesinos y emperadores,  
y a muchos sitios has ido  
a sujetar epidemias,  
en rogativas por sequías,  
porque solo Tú podías  
remediar tales pandemias.

A Sevilla muchas veces,  
siempre tu socorro a dar,  
y cuando te veían entrar,  
te tratan como mereces.  
Y en llegando al hospital  
que fue de las Cinco Llagas,  
todo el mundo se embriaga  
de tu belleza sin igual.

Brenes y Cantillana,  
Rinconada y Alcalá,  
nunca vieron nada igual  
a tu imagen soberana.  
Pues la gracia que derramabas  
entre ellos era tal,  
que con sentir fraternal,  
pedían que te quedaras.

Y en los templos de Sevilla,  
y en sus casas principales,  
donde tu amor sobresale,  
dejaste tu semilla.  
Fue tu hogar la Catedral,  
y en el Divino Salvador  
derramaste tu dulzor,  
en la iglesia colegial.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Ya en siglo diecinueve,  
después de años de fama,  
quieren apagar tu llama  
y que el tiempo te mal lleve,  
por expropiarte tus bienes  
quieren dejarte sin casa,  
pero el que eso hace, fracasa,  
porque a tu pueblo te vienes.

Nuestras casas y aposentos,  
de par en par te abrimos  
en señal de agradecimiento,  
y mostrar lo que sentimos,  
en este pueblo que es el tuyo,  
este pueblo que te quiere,  
que, a veces, sin querer te hiere  
pero habla de ti con orgullo,

Y este pueblo que te canta,  
hoy te pide que te quedes,  
y nos cubran tus mercedes,  
para siempre Virgen Santa.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---



## **LA MEDALLA Y LA MOÑITA**

**E**star en Villaverde y que pase un día sin escuchar el nombre de Aguas Santas, se nos hace raro y casi ni nos damos cuenta. Pero cuando estamos fuera de Villaverde y escuchamos Aguas Santas, el sobresalto no hay quien nos lo quite.

Cuando me desplazo a otro lugar y puedo verte en el azulejo de alguna casa, en el coche que he visto aparcado.... entonces con orgullo pienso: no anda muy lejos un villaverdero.

¿Y en Villaverde...?

¿Qué casa de Villaverde no tiene en algún rincón tu imagen?

¿Qué coche no lleva colgada tu medalla, o una medida tuya? ¿qué villaverdero no te lleva en su cartera, no te lleva al cuello o en su muñeca?

¿Qué cajón no se abre en el aparador, en la mesita de noche, en la alacena de la cocina,.....en el ropero de cualquier casa de Villaverde en el que siempre aparece una moñita tuya..... una estampa de tu imagen de un viejo recuerdo..... de un calendario, que aunque viejo, no quisimos tirar, del crisma de navidad con el que nos felicitó la hermandad?

En el sitio que menos nos esperemos, allí está tu imagen velando por nosotros.

Con qué orgullo y con qué fe guardamos en nuestros sitios más privilegiados un recuerdo tuyo.

¿Y la medalla? esa distinción que con la me siento la persona más segura del mundo cuando al cuello la llevo.

¿Quién no ha abrazado una medalla y ha pedido que las manos de un cirujano sean tus manos?

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Hace unos años, reviví en mi casa la fe de mi padre, después de una importante operación de corazón, ya con cierta edad.

Él, quiso tener la medalla colgada en la cabecera de la cama mientras duró la intervención, y cuando pudo empezar a recibir visitas, señalaba con la cabeza orgulloso tu medalla, y a todo el mundo que iba a verlo, le decía que tú habías entrado con él en el quirófano.

Aquella operación fue un éxito para una persona de su edad, porque estoy seguro que allí dentro, Tú guías las manos del cirujano.

Esta medalla, de mi padre, que me evoca tantos recuerdos y que llevo con tanto orgullo es con la que hoy, Madre mía de Aguas Santas, me presento a tus pies.

Esta medalla en el cuello,  
y esta moñita en el pecho,  
o tu estampa sobre un lecho,  
todo evoca mi recuerdo.

Todas me traen tu mirada,  
todas me traen tu consuelo,  
en las noches de desvelo,  
por una gracia esperada.

Cuando te pido tanto  
por conseguir una meta,  
cuando la salud inquieta,  
siempre me queda tu manto,

siempre me queda tu saya,  
que cada año yo beso,  
y me siento un poco más preso,  
del calor de tu medalla,

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

que me protege y nunca falla,  
que me cubre y da firmeza,  
y me da la fortaleza  
de triunfar en la batalla.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---



*Virgen de Aguas Santas como se muestra a los fieles al culto*

## **SEPTIEMBRE, LA MAÑANA DEL DÍA 8**

**D**esde finales de agosto, ya estamos pendientes qué calle es la primera que se adorna.

¡En tal calle, ya están poniendo los arcos! ¡Y en la plaza ya están puestas las banderas!

Hablar en Villaverde de los arcos, es abrir las puertas de septiembre.

La primera semana del septiembre villaverdero es ir adornando nuestras calles, de estar noches hasta las tantas con los vecinos amarrando a los balcones nuestras luces y guirnaldas, de dejar las casas como los chorros del oro porque el día ocho, Tú sin falta, vendrás a visitarnos.

A nuestras casas acudirás como todos los septiembres. Allí estarás tan puntual como siempre, a devolvernos la visita como la mejor de las vecinas... y nunca vienes a pedirnos nada. Solo quieres que estemos un poquito contigo.

La mañana del día ocho es una mañana especial. Esa mañana a la celebración de la función de iglesia acuden ataviadas con las mejores mantillas las mujeres villaverderas. Desde temprano, está sonando el soniquete de los *traquíos* de los cohetes, que parecen estar llamándonos para que seamos testigos de ese momento solemne, que es el traslado de tu imagen a tu paso. Ya se viene acercando la custodia a la iglesia, envuelta en esa melodía inconfundible para el villaverdero, que es el sonido de sus campanitas.

Tu traslado son momentos de recuerdos que, junto al calor de tu pueblo, me hacen revivir las más escondidas emociones.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Ya está el templo a rebosar de gente esperando ver las manos que te alcen, porque todos quieren ver cómo te trasladan majestuosa a tu paso; pero sé que antes quieres acercarte a cada uno de nosotros.

Todo tu pueblo espera ansioso que te acerques uno por uno a cada uno de tu hijos.

Parece que no vas a llegar nunca hasta donde yo estoy....¡qué larga se me hace la espera....!

Las puertas del templo están abiertas y la claridad del mediodía que se mete hasta las entrañas de la iglesia me va mostrando la belleza de tu carita de canela cuando vienes hacia mi.

Se me quiere salir el corazón por la boca cuando te tengo tan cerca, cuando tu mirada se cruza con la mía, cuánta grandeza encierras dentro de ti, cuánto esplendor y cuánta nobleza. ¡qué cosa más grande!

No cabe un alma en la iglesia y sin embargo solo te veo a ti.

¡Solo veo tu bendita pureza....!  
¡Solo veo tu graciosa belleza....!  
¡Solo veo a mi celestial Princesa....!

Suenan los vivas de tu gente y repican las campanas, el Hoy Recuerdo y el Himno que te canta tu pueblo.

Y es que viendo esa luz que te envuelve y que Tú solo tienes, comprendo a aquellos niños de Fátima, que cuando te vieron sobre la encina, decían que habían visto una mujer vestida de sol.... porque en su lenguaje inocente no sabían describirte de otra manera.

Vestida de sol, como te están viendo los que se nos fueron y tanto nos enseñaron.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Ahora estás pasando a la verita mía..... ¿Qué tienes, Madre mía, que quiero parar el tiempo?

No te alejes nunca, que me quiero seguir mirando en el espejo de tus aguas. En ese espejo que solo refleja amor y cariño. Ese espejo que no refleja rencillas, ni envidias, ni rencores.

¡Solo refleja tu compasión....!

Y mi pobre ofrecimiento  
de alma, vida y corazón,  
a tus pies pongo este día,  
y seas luz en mis noches  
¡Virgen Sagrada, María!

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---



*Altar mayor el día 8 de septiembre*

## **A LA JUVENTUD**

**P**ocos momentos de emoción son comparables al traslado de la Santísima Virgen al paso. Ahí cada uno se entrega a su pasión que fluye como tu torrente de agua. Aquí he escuchado toda clase de vivas.

Hace años, estando un ocho de septiembre en un traslado para llevarte del altar mayor al paso, cuando la emoción de los sentimientos ya no daba más de sí, cuando los encadenados vivas con los que tu pueblo gozoso te había halagado ya cesaban... en ese momento que todo va quedando en un leve murmullo... oí detrás de mí la voz potente de un hombre, que cuando todo el mundo había callado te lanzó un viva singular: *Viva la Madre de los emigrantes*, gritaba aquel hombre, que había vuelto del extranjero después de años de trabajo y que se volvía a reencontrar contigo.

Aquel desgarrado viva, lo recuerdo algunas veces cuando pienso en el futuro de nuestros jóvenes, y hoy Madre que te pido por la salud, especialmente de nuestros mayores, no puedo dejar de pedirte por el futuro de nuestros jóvenes.

Porque ellos son nuestro futuro.

Permitme, Madre mía, que se despeje ese horizonte donde tanta ilusión ellos están poniendo. Que no caigan en saco roto sus horas de estudio ni el sacrificio que en sus dorados años están haciendo.

Que, a ellos, se abran esas puertas del mundo laboral porque es verdad que el trabajo dignifica.

Yo sé que quieres un mundo sin fronteras, sin disputas religiosas, sin refugiados y sin pateras, por eso hoy quiero pedirte que la necesidad no sea una palanca que los haga saltar de nuestra tierra.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Que por penuria o desdichas, no se tengan que ir fuera estos jóvenes que forman las generaciones mejor preparadas que hayamos conocido y que son los cimientos del mañana.

Sé Tú, la luz que les guíe.

Dale alas a esta juventud, que vuelen alto, que son flores de primavera y amaneceres de sueño. Que sepan llevar a buen puerto sus ilusiones y proyectos.

¡Qué juventud más sana!

Y por esta savia tan sana  
que es la juventud del mundo,  
quiso Juan Pablo segundo  
que quedara para el mañana:

una cruz y tu icono,  
su regalo más preciado  
que con nosotros estuvieron,  
y en ellos engrandecieron  
su mañana más soñado.

Un regalo de esperanza,  
el timón de su futuro  
y cuando sean frutos maduros,  
siga siendo su fe, tanta.

¡No perdáis la confianza!  
¡sed en los proyectos constantes!  
tenéis la vida por delante  
tenéis la Virgen de Aguas Santas.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---



*Paso de la Virgen de Aguas Santas. Día 8 de septiembre*

## **LA NOCHE MÁGICA**

**L**a noche del día 8 de septiembre es la noche de la Virgen, la noche mágica, de sonidos de campanitas y del olor a nardo, porque la noche de la Virgen huele a nardo. ¿Quién no ha oido el aroma de un nardo y lo primero en que ha pensado ha sido en el paso de la Virgen?

La noche que no es noche, la que no quiero que acabe y le digo al alba que no hace falta que venga, porque está entre nosotros su lucero.

Las horas de la madrugada siguen su curso cuando te van abriendo las puertas de las casas a tu paso majestuoso, te presentan al pequeño de los hijos, y entre las bellas estampas de esa noche en mi pueblo, el sentir, cuando pasas, siempre es el mismo: *Madre mía que te vea otra vez con salud el año que viene.*

He llevado tu paso, he visto las caras mirando hacia arriba, he vivido contigo la intensidad de la larga madrugada, he vivido cómo vuelves tus ojos a los impedidos y enfermos cuando no pueden acercarse a ti y, rodeado de sus familiares, ansían el momento que te vuelvas a ellos buscando en ti el alivio en el sufrimiento.

Es tan mágica esta noche, que el enfermo que no puede acudir a verte Tú vuelves tus ojos a él.

No me salen las palabras para describir ese momento. Por eso, esa noche es la noche mágica, la noche de la Virgen.

Noche larga y noche de recuerdos, donde la víspera he estado tantos años haciendo guardia en la puerta de la casa hermandad para amarrar a la manigueta de tu paso, ese pañuelo que es reserva de dominio y la señal que guarda, dice, y todo el mundo lo respeta, cual será el sitio elegido en el paso.

Cómo han cambiado los tiempos, cuando en la noche del día ocho escucho: “*Hay que ver qué poco se arrima la gente al paso*” me invade la tristeza:

¿la gente?  
¿y quién se cree éste que es la gente?  
¿acaso él no es gente?  
¿o se quiere esconder entre la gente?  
¡Ah!..que usted no es la gente...

Por eso no se arrima usted al paso, porque dice vd. que la gente son los demás. Pero usted también es la gente.

Nunca he estado fuera de Villaverde el día de la Virgen. He tenido suerte. Aunque, a punto estuve un año cuando regresaba el mismo día 8 de septiembre de un viaje del extranjero. Se retrasó tanto el avión, que cuando llegué a Madrid, ya se había ido el otro avión que enlazaba hasta Sevilla. Eran ya las doce de la noche, la Virgen en la calle y no había forma de venirse.

Solo quedaba una posibilidad entre ninguna, que era alquilar un coche, desafiar a la madrugada, encomendarme a la Virgen y plantarme a las tantas en Villaverde.

Y eso hice en un tiempo que no voy a decir porque, como haya por aquí alguien de tráfico, me va a esperar en la puerta y me quita el carné *pa* los restos.

Pero te vi aquella noche. Llegué cuando enfilabas la calle Dehesa. Me cautivó especialmente una de las estampas más bellas de la noche, que es tu paso por la estrechez de la Callejuela del Bicho, donde solo se oyen las campanitas, el aliento de los que te llevan y los suspiros de los que te acompañan de promesa.

Y una estrecha callejuela  
de aroma de nardos se inunda,  
y de una fe tan profunda  
de los que siguen tu estela

y con gran recogimiento  
llevan a la Virgen chiquita,  
solo se oyen campanitas,  
solo se oye el silencio

que rompen los resuellos,  
de aquéllos que te llevan  
de hombros que te elevan,  
de solo momentos bellos.

Esta noche derramas ternura,  
esta noche entre las estrellas,  
eres Tú la que destella  
vida, esperanza y dulzura.

Y vas bendiciendo las casas,  
te ofrecen al niño pequeño,  
y te abren todas las puertas  
por donde vas y donde pasas.

Al enfermo vuelven tu paso,  
al que quiere ver tu luz,  
Tú siempre al pie de la cruz,  
eres amanecer y eres ocaso.

Hoy te pido a ti, mi esperanza  
si la enfermedad sobreviene  
poder verte el año que viene  
sanado en tus aguas santas.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---



*El campo en mayo*

## **MA YO**

**E**ntrar mayo y que el pueblo se transforme es una misma cosa, porque cuando llega mayo con sus días tan largos, el buen tiempo invita a salir, a buscar a los amigos y estar un ratito con ellos. El pueblo es un ir y venir de caballistas. El campo, con la llegada de la primavera, da gloria verlo. Vivimos idas y venidas al convento. Y es que mayo es el mes de las flores, de las flores a María, mayo es primavera y son colores. Mayo es el convento.

Cuando una flor salta en la maceta,  
y atrás quedaron los fríos  
hay que ir pensando en los avíos  
y preparar la caseta

porque los patios florecen,  
se van llenando de rosas  
que te irán diciendo cosas  
y sus colores te ofrecen.

Un aroma me llega y abraza,  
que se lo va llevando el viento,  
que lo lleva hasta el convento,  
y es el azahar de la plaza.

Y aparece una tímida higuera  
siempre en el sitio más raro,  
que anuncia con todo el descaro,  
que ha llegado la primavera

Ya van saliendo jinetes,  
van ensayando el camino,  
alguno con copa de vino,  
ya se oye algún cohete

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Y va saliendo algún carro,  
que tirado por jumento,  
va camino del convento,  
y queda algo de barro.

Es tu mes, Virgen María,  
para ir a ti con flores,  
de fragancias y colores  
para llevarte a porfía.

Es el mes de Villaverde,  
la primavera florecida,  
aquí fuiste aparecida,  
¡Que todo el mundo lo recuerde!

Que este pueblo se engalana,  
y aquí el caballista luce  
desde el barrio hasta el cruce,  
con la más guapa gitana.

Y por las calles y plazas  
los niños gritan con ganas:  
preparad los pollos con tiempo,  
que la misa del convento,  
es pasado mañana.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---



*Simpecado de Nuestra Señora de Aguas Santas (1716)*

## **LOS PREPARATIVOS DE LA ROMERÍA**

**H**ay que ver lo que corre el tiempo, que pronto pasa un año. Si es que hace dos días estábamos recogiendo, y ya estamos otra vez guisando. Y siempre la misma pregunta *¿pero.....quién se va a comer todo esto?* Póngase usted a explicarle a un forastero que toda esta metralla es para un ratito, y un ratito de media mañana *p'áante*, porque aquí no hay quien meta mano si la misa no acaba antes.

Y esto no lo ha escrito nadie, es lo que nos enseñaron nuestros mayores, y nosotros en señal de respeto a ellos, a la tradición y a la costumbre ancestral de nuestro pueblo, mantenemos, año a año, la más pura esencia de nuestra romería.

Que no se empeñe nadie en compararlas con otras, que nadie venga a traer costumbres que no son nuestras, que aquí llevamos muchos siglos de romería y nadie ha venido a enseñarnos.

*¿Quién ha dicho que no da de sí nuestra romería? Si llegando mayo ya no estamos pensando en otra cosa.*

Y es que montamos las casetas,  
formamos la algarabía,  
formamos casi un pueblo,  
de retamas y de palos  
y hacemos la romería.

Y luego una semana  
de las sobras comiendo,  
porque así es este pueblo,  
así son sus costumbres  
y así hay que quererlo.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

La víspera a mediodía, siempre acabamos a prisa y corriendo, hay que ir terminando a escape, un rieguecito al terreno, darle a la caseta los últimos arreglos, que a la tarde es la ofrenda de las flores, y hay que enseñar a los niños lo que aprendimos de nuestros mayores.

Y el sábado al mediodía.....

Hay que ir acabando,  
que en cuanto llegue la noche,  
estará la Reina del Cielo,  
esperándonos en el porche.

Es la ofrenda de las flores,  
es la ofrenda de los niños,  
que con ternura y cariño,  
recordarán de mayores.

Y es razón en Villaverde  
el enseñar a los suyos,  
que lo hagan con orgullo,  
y que algún día recuerden,

lo que sus padres hacían,  
también postrados a tus plantas,  
sembrando para el mañana,  
sembrando la fe cristiana,  
a la Virgen de Aguas Santas.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---



*Detalle de la Carreta con el Simpecado*

## **LA ROMERÍA: EL DÍA DEL CONVENTO**

**D**esde bien temprano ya está todo el mundo, como decimos en Villaverde *a huye que te alcanza*.

El olor a café recién hecho en casa de mi madre es toque de diana al que acudimos mis hermanos y yo, y me veo entrando y saliendo en la casa y cargando los coches casi al tiento cuando todavía no ha amanecido. Porque en la casa de mi madre, hemos atestado el zaguán, la noche antes, con lo que hemos preparado en nuestras casas durante la semana. Ese día, hemos convertido esa casa, en el cuartel general de intendencia del convento.

Y con un cafelito ligero y el tiempo justito, llevamos las cosas al convento.

Todavía no es de día,  
ni se oye el primer cohete  
cuando ya estamos en planta.  
Aquí, hasta el gato, se levanta,

que hay que llevar los filetes,  
hay que llevar estas tapas,  
las chacinas, las bebidas  
y las tortillas de papas,

todo preparado el día antes  
y le decimos a las mujeres,  
*ustedes ponerse guapas*,  
que nosotros vamos *p' lante*

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Que trajín en el convento,  
aquí todo son carreras.  
Hasta el tío de la nieve  
no es que manía me cogiera,

pero casi me da un disgusto,  
el hombre no tiene cambio,  
y dice no me despacha,  
si no le llevo lo justo.

Pero aquí se arregla todo,  
que esto es el convento,  
allí dejé la intendencia,  
ya preparé mi caseta,  
era cuestión de paciencia.

Pero hay que irse corriendo,  
y llegar al pueblo en hora,  
para ver salir la carreta,  
y acompañarte Señora.

Con la moñita en el pecho,  
y de todos los colores,  
te rendiré los honores  
a que tienes el derecho.

De las flores la más bella  
eres del alba el lucero  
ya te esperan en la plaza,  
ya te esperan tus romeros.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

En la plaza no cabe más gente, ya se abren las puertas de la iglesia, ya todas las miradas quieren buscarte cuando sale tu Simpecado, que lo acaricia el viento de la mañana, y se posa en la carreta llevando todas las ilusiones de tu pueblo, que con ternura te mira y con gritos jubilosos te van dando vivas. Y levantan las manos, y levantan los ojos que buscan los tuyos.

Qué colorido hay en la plaza. Qué guapas están las mujeres villaverderas vestidas de gitana, combinando como solo ellas saben los vestidos y las flores. Un cortejo de caballos espera para acompañarte. Repican las campanas y mientras el cohetero enciende la traca, el boyero con su vara, como maestro dirigiendo una orquesta, arrea a los bueyes que, con su cansino paso, inician el camino cuando se oye el crujir de los puntales y las ruedas de la carreta.

Ya anuncian la salida  
los cohetes con estruendo,  
y las lágrimas corriendo  
como el agua que da vida

por esos rostros que piden,  
la salud de cuerpo y alma  
para que seas nuestra calma,  
para que no nos olvides.

Ya iniciamos el camino,  
y a la vara del boyero,  
ya los bueyes obedecen  
con su pasito cansino.

¡Qué carreta más hermosa!  
y con fuerza yo pregono,  
que será, por siempre, trono  
de la Reina más preciosa.

Decorada va de amores,  
lleva flores de la sierra,  
y hasta frutas de mi tierra,  
¡toda llena de colores!

Y me cuentan mis mayores,  
que antes de que plata fuera,  
hubo otra de madera,  
que en el campo hacía labores.

Y es que era de mi gente,  
en concreto de mi abuelo,  
que esos años con desvelo,  
la arreglaba previamente.

Era Antoñito el Barquero,  
hombre cabal y prudente,  
que todo lo a ti referente,  
era para él lo primero.

¡Abren paso los caballos  
a la Virgen de Aguas Santas...!  
y se encogen las gargantas  
porque luces más que el rayo.

Van surgiendo las plegarias  
que de los labios brotando,  
calladamente rezando,  
a mi Virgen milenaria.

¡Cuántos corazones abiertos...!  
¡cuántos ojos que te miran...!  
cuántas almas que suspiran  
por tantos momentos inciertos

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

que la vida nos depara,  
pero tenemos tu consuelo,  
tu mirada desde el cielo,  
que a todos nos ampara.

¡Cuántas peticiones....!  
¡cuántas manos levantadas....!  
¡cuánta gente recordada...!  
cuántas sensaciones,

cuando miro tu semblanza,  
que no hay pluma que describa,  
la paz que me transmites  
cuando por mi vera pasas,

y aumentas mi fe que es tanta,  
y me das agua si me abraso,  
pues eres de mi vida vaso  
Madre mía de Aguas Santas.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---



*La Carreta enfila la calle Polvillo*

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Y veo cómo avanza la carreta, y veo la fe de tu pueblo, ese grupo casi siempre de mujeres, que agarradas con fuerza a la carreta, quieren abrazarse a tu consuelo y esperanza, porque cuando todo se hace noche, siempre encuentran tu luz.

Lentamente va enfilando  
la calle Polvillo *alante*,  
¡qué cortejo más brillante  
por donde Ella va pasando!

Te acompañan tamboriles  
que lanzan notas al viento,  
las voces claman a miles.  
¡Ya nos vamos *p’al* convento!

Porque tu llegada anuncia  
con firme trote el caballo,  
sobre una alfombra que hallo,  
hecha de retama y juncia.

La carreta al cruce llega,  
y su paso va templando,  
muchas manos agarrando,  
el fervor de una fe ciega

por una promesa hecha,  
cuando no veían la luz,  
pero ahí siempre estás Tú,  
para mantener su mecha.

Y desde el cruce se vuelven  
los impedidos hermanos,  
los enfermos y los ancianos,  
que acompañarte no pueden,

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

pero lo hacen de corazón  
y con su mirar te agradecen  
que otro año más te recen,  
y se llenan de emoción.

Otros bailan por delante,  
y al tiempo que caminan,  
hasta marcar el paso atinan,  
asombrando al visitante

y de su visita recuerde,  
que hay que quitarse el sombrero,  
con el arte y el salero,  
que hay en este Villaverde.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---



*La belleza del camino del Tamujal*

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Por los bellos parajes del Tamujal, me voy encontrando con amigos que vamos andando y disfrutando, y es que los villaverderos sabemos hacer del camino un peregrinar donde se viven momentos de reencuentros.

Y seguimos andando y bailando, cuando de cualquier charrete sale la voz amable del peregrino, que ofrece cualquier cosa para refrescar el camino

Lo que el Tamujal me ofrece,  
es el más hermoso lienzo,  
como si a pintar comienzo,  
y el mejor cuadro parece

de adelfas, jara y tomillo,  
flores que son del campo,  
que se rinden a tu paso,  
y te canta el pajarillo.

Pardillos y jilgueros,  
chamarines y pinzones,  
ruiseñores y verdones,  
trinan con los trigueros

en ese coro silvestre  
que te recibe cantando,  
ensalzando y alabando,  
en ese entorno campestre.

Ya llegamos a la ermita,  
ya te esperan los jinetes,  
entre vivas y cohetes,  
¡ya viene la chiquetita!

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

y casi en fila militar,  
allí van y se colocan,  
con respeto se destocan,  
cuando empiezas a bajar

Otra vez las voces truenan,  
lágrimas de nuevo brotan,  
los sentimientos explotan,  
y los recuerdos me apenan

de quienes nos precedieron  
en peregrinar contigo,  
que de esto fueron testigos  
y al Padre Eterno volvieron.

¡Qué momento tan profundo...!  
¡qué momento tan intenso....!  
cuando baja el Simpecado  
de la que es mi Mar inmenso.

Miradas buscan tu amparo  
y te dicen alabanzas,  
que van a la ermita contigo,  
con recuerdos de añoranza,

con la que quiero en semejanza,  
a escuchar vivas y cantos,  
a la Reina de estos campos,  
a mi Virgen de Aguas Santas

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---



*Los caballistas esperan, en formación, la llegada del Simpecado*

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---



*Bajada del Simpecado para celebrar la misa*

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Hoy queremos disfrutar el sabor de la amistad y la familia. Hoy somos todos más solidarios porque hoy es el día del convento, hoy no hay rencores, hoy sirvo y abrazo al que no me habla, hoy quiero convidar al amigo y hasta me incomodo si no vienen.

Y nos desvivimos por enseñarle al visitante lo que somos.

Y enseñarles la razón de nuestra alegría: la ermita y la Virgen de Aguas Santas.

Que coman y beban de lo nuestro porque aquí todo el mundo cabe.

Queremos vivir una jornada de diversión y alegría. ¿Por qué no somos así el resto del año?

Vamos a comer ahora,  
tenemos el día por delante,  
y servir al visitante,  
el vinillo sin demora.

Aquí damos abrigo,  
porque somos gente buena,  
y nos metemos en faena  
para invitar al amigo.

Una paradita hacemos  
para verte aquí en tu ermita,  
para hacerte una visita,  
porque tanto te debemos...

y enseñarle al forastero  
a tus pies también postrado,  
por qué hasta ti he caminado  
y eres para mí lo primero.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Ahora entiendo tu romería  
dice el que viene conmigo,  
si yo fuera de Villaverde  
por nada la cambiaría.

¿Qué tiene esta Virgen? pregunta  
¿Qué tiene tu pueblo, que engancha?  
tiene el amor de una madre  
Y es mi Virgen de Aguas Santas.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Ahora suenan las campanas  
que anuncian el fin del día,  
recuerdo cuando niño venía  
a ver tu Simpecado grana.

Los recuerdos se amontonan  
de unos conventos pasados  
con mi gente disfrutados  
que ahora me emocionan.

Ya vas subiendo la cuesta  
la carreta al pueblo parte,  
también todos van contigo,  
también la vuelta se comparte  
porque ya está atardeciendo  
el sol baja levemente,  
y los romeros lentamente,  
tu carreta van siguiendo.

Y llegas al Cerro Molino,  
con ansia espera su gente,  
ellos saben qué se siente,  
porque es parte del camino  
y les salen las plegarias,  
y con labios temblorosos,  
cantan a lo más hermoso,  
a la esposa trinitaria.

Cuando vuelves por el cruce,  
y la noche echa su manto,  
veo brillar tu Simpecado,  
que en la carreta reluce  
y al cielo la Salve elevan  
las gargantas cantando  
al llegar a tu azulejo,  
porque tu imagen veneran.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

Ya a la iglesia retornando,  
el caballista te espera  
como si él no supiera,  
que el día se está acabando.

Y desfilan los jinetes,  
que rindiendo pleitesía,  
te despiden, madre mía....  
de nuevo truenan, cohete  
que despiertan al vencejo,  
que hace un vuelo caprichoso,  
porque se sienten dichosos  
de ir cerrando tu cortejo.

Te doy gracias por el día,  
y al repique de campanas,  
va entrado la Soberana,  
que es la Virgen María  
y al suspiro de los bueyes,  
el pueblo te va despidiendo,  
con vivas te están diciendo  
que eres Reina de los reyes.

Se acaba la romería  
y siguen las emociones,  
se ofrecen los corazones  
a la Reina de Jerarquías,  
al Arca de la Alianza,  
que me protege y me guía  
al Trono de Sabiduría,

que mi fe me agiganta,  
a la que mis ojos se aferran,  
mi madre y esperanza,  
la reina de cielo y tierra,  
mi Virgen de Aguas Santas.

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---



*Se acaba la romería*

## **EPÍLOGO**

Llegado al final del pregón, y haciendo una recapitulación del mismo, empecé hablando del maravilloso entorno que tenemos y donde la Virgen quiso mostrarse.

Tenemos en la Virgen de Aguas Santas un tesoro que a la historia me remito.

Conservemos lo que tenemos. Hemos tenido un pasado glorioso y conservamos una Virgen pequeñita que es nuestro delirio.

Conservemos nuestras singulares costumbres, nuestra romería y la que formamos para un ratito.

Cuando digo, fuera de este bendito pueblo, que soy de Villaverde, siempre me recuerdan la cabalgata de reyes y, sobre todo, la romería. Por eso debemos sentirnos orgulloso de lo que somos y tenemos.

Que no se pierdan nuestras tradiciones, que sepamos legar nuestras costumbres a los que vengan detrás de nosotros.

Que todos los días sean día del convento

Me pidieron Virgen Santa,  
en esta iglesia cantarte,  
porque eres mi baluarte,  
y aquí postrado a tus plantas,

quiero pedirte otra cosa  
de parte de los villaverderos:  
que orgullosos herederos  
de una romería preciosa,

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---

sepamos a los que vienen  
transmitir nuestras costumbres,  
que a respetar se acostumbren  
a este tesoro que tienen.

Que el convento no se acabe  
porque no quiere tu gente,  
es lo que tu pueblo siente  
que en sí de gozo no cabe.

Y que dure muchos años.  
Y a este humilde pregonero  
de tu belleza prisionero  
le conserves los redaños,

para seguirte cantando,  
mi tamboril nunca pare,  
y al cielo con él entrare,  
y poder seguir soñando.

He dicho

**XXVI PREGÓN EXALTACIÓN DE LA ROMERÍA DE EL CONVENTO**  
**Villaverde del Río, 30 de abril de 2017**

---



*Ermita de Ntra. Sra. De Aguas Santas*